



Organe du CERCLE PÉGASE

SOCIÉTÉ ROYALE — FONDÉE EN 1906

ASSOCIATION À BUT LUCRATIF

Affilié à la FÉDÉRATION BELGE DU CYCLOTOURISME

SECRETARIAT : Robert Porta, rue Potagère, 69, Bruxelles. Tél. : 18.21.44.

TRESORERIE : Fernand Stock, rue de la Victoire, 219. Tél. : 37.37.88.

COMPTE CHEQUE POSTAL : N° 1472.12. Cercle Pégase, Bruxelles.

Les articles n'engagent que leurs auteurs.

ZIERIKZEE

La vieille petite ville moyenâgeuse, dont Werumeus Buning disait : « Qu'elle était conservée comme une mouche dans de l'ambre jaune » n'a, heureusement pas trop perdu de son caractère dans la seconde guerre mondiale.

Située sur l'île de Schouwen-Duiveland, île qui s'appelait jadis « Scaldis » elle était, au début du moyen-âge, la frontière la plus au sud entre les comtés de Hollande et de Zélande.

Celui qui, venant de la mer, s'approche de la ville par son long port, est frappé par l'impression de grandeur qui s'en dégage.

En faisant le tour de la ville, on se promène le long des remparts du XIV^{ème} siècle. Ces remparts sont percés çà et là, de portes et de ponts qui rappellent fidèlement l'atmosphère des siècles passés.

Là, où se trouvent actuellement ces ponts, il y avait autrefois des portes qui malheureusement ont dû être abattues au siècle dernier, vu leur état de délabrement. Les portes qui existent encore peuvent être considérées comme des chefs-d'œuvre. Elles présentent une symétrie qui cache, cependant, de la diversité. La « Nobelpoort », dans son état actuel est la plus ancienne bâtisse en pierres du pays. C'est une construction typique dont la forme majestueuse fait penser à la force. Les battants garnis de fer forgé, étaient à même de résister à de très grands assauts. Cette entrée qui donne sur une des rares

rues droites de la ville est couronnée par un très grand moulin à blé, qui, avec ses ailes tournantes, lui donne son caractère ancien.

En se promenant en dehors de la ville, vers la « Noordhavenpoort », nous voyons un bastion qui, quoique ancien, est de construction plus récente que la « Nobelpoort », mais qui n'en paraît pas moins massif. Construit en 1325, restauré en 1559, il porte comme motif décoratif, une épée, appelée en langage populaire « l'épée de Mondragon ».

Si nous entrons de ce côté dans la ville, nous sommes dans l'artère principale qui va d'est en ouest et perpendiculaire à l'artère nord-sud venant de la « Nobelpoort ».

Au milieu de la rue principale, se trouve l'hôtel de ville, surmontée d'une tour, véritable travail d'orfèvrerie et couronnée par la statue de Neptune, tendant son trident vers le ciel.

À l'arrière plan, se dresse, massive et robuste, la Tour Saint Liévin, construite en 1454 et inachevée, qui, bien que bombardée, reste la gardienne fidèle de toute l'île, dans une beauté et une puissance majestueuse.

Plus loin, nous trouvons, plus puissante et plus massive encore, mais non moins belle de forme, la « Zuidhavenpoort ». Nous retrouvant sur son pittoresque pont-levis, nous voyons une partie de la vieille enceinte, et nous apercevons de nombreuses et belles maisons patriennes.

Après avoir dépassé le port intérieur et un petit parc, nous arrivons sur une place où se dresse la vieille « Gasthuiskerk » avec ses pilastres aux chapiteaux toscans, sous lesquels se trouvent la bourse ; à droite une

magnifique façade ouvragée et à gauche, l'orgueilleux château des Comtes, aux ancrs joliment forgées, rappelant les Maisons de Bourgogne et d'Autriche.

L'Hôtel de ville est une construction simple ; cependant, sa toiture seule, vaut presque d'un voyage à Zierikzee.

Plus loin, on atteint l'église bâtie aux environs de 1840, avec sa tour achevée, mais néanmoins un bijou de l'époque gothique.

Et n'oublions pas le « Vismarkt », unique dans son genre, où règne une ambiance des siècles passés.

Celui qui visite et admire cette ville est sous le charme de l'ordre qui règne dans celle-ci. En ces temps de décadence générale, elle présente dans son ensemble ordonné, une harmonie dont l'expression ne peut apparaître sur aucune toile, aussi finement peinte soit-elle. A Zierikzee, l'œil doit voir et l'âme doit sentir.

Celui qui visite Zierikzee subit son charme et y retournera, comme beaucoup, pour y goûter la sérénité.

De notre correspondant hol'andais.

Assemblée mensuelle du lundi 7 avril 1952

Nous vous prions d'assister à l'assemblée mensuelle qui aura lieu le LUNDI 7 AVRIL 1952, à 20 h. 30', précises, au local : « *PIEDBCEUF-BOURSE* », rue du Marché-aux-Poulets, 35, Bruxelles, avec l'ordre du jour suivant :

1. Lecture du Procès-verbal de l'assemblée mensuelle du lundi 3 mars 1952 ;
2. Présentation et admission de nouveaux membres ;
3. Visites documentaires ;
4. Voyage de Pâques ;
5. Concentration nationale de la F. B. C. à Audenarde ;
6. Rallye de l'A. I. T. à Compiègne ;
7. Programme de la Saison 1952 ;
8. Divers ;
9. Causerie par Monsieur René Soeur, Membre du Comité de l'Association Belge des Photographes et Cinéastes A. B. B. C..

Le Comité se réunira au secrétariat, rue Potagère, 69, à Saint-Josse, le jeudi 10 avril 1952, à 20 h. 30'.
La Commission du Tourisme se réunira au secrétariat le jeudi 24 avril 1952, à 20 h. 30'.

N. B. — L'ordre du jour étant important, nous espérons vous voir venir en très grand nombre à cette réunion.



Excursions cyclistes dominicales.

Dimanche 6 avril 1952 — EXCURSION A — « *Le Ry Ternel* » — Réunion à 9 h. 15', entrée du Bois de la Cambre (avenue Louise), départ à 9 h. 30', précises, Espinette centrale, Rhode-Saint-Genèse, Sept-Fontaines, Colipain, Wauthier-Braine, Le Sacrement, Haut-Ittre, Le Ry Ternel, Ittre (pique-nique, jeux, repos) ; Ferme de la Haute Borne, Château de Clabecq, Malheide, Hal, Ruysbroek, Bruxelles. 60 kms.

Pilote : M. R. Porta.

EXCURSION B — « *Les Ascenseurs de La Louvière* ». — Réunion à 8 h. 15', entrée du Bois de la Cambre (avenue Louise), départ à 8 h. 30', précises, Waterloo, Nivelles (repos) ; Feluy-Arquennes, Canal de Charleroi, Senefte, Les Ascenseurs (visite), Houdeng (pique-nique) ; Le Rœulx, Ecaussinnes, Henripont (repos) ; Hal, Bruxelles. 120 kms.

Pilote : M. M. Mansy.

Samedi 12, dimanche 13 et lundi 14 avril 1952 — Voyage de Pâques. — Voir article d'autre part.

Dimanche 20 avril 1952 — EXCURSION A — « Les Vergers en Fleurs ». Cyclopromenade ». — Réunion à 9 h., place Saint-Denis à Forest, départ à 9 h. 15', précises Le Bempt, Loth, Château Coloma, La Zuen, Beysberg, Opbeek, Gaesbeek (pique-nique Chez Bertha, jeux, repos, visite facultative du Château) ; Groenenberg, Vlesembeek, Zobbroek, Meilemersch, Nerpède, place de la Vaillance. 60 kms.

Pilote : M. R. De Bock.

EXCURSION B — « Le Sentier Bruxelles-Anvers ». — Réunion à 7 h. 15', place Jules de Trooz (Monument du Travail) ; départ à 7 h. 30', précises, Meisse, Humbeek, Leest, Heffen, Rumpst, Boom, Château de Cleydael, Edegheem, Borsbeek, Deurne (pique-nique) ; Anvers (repos) ; Malines, Bruxelles. 135 kms.

Pilote : M. J. Mierop.

Dimanche 27 avril 1952 — « Cyclopromenade ». — Réunion à 9 h., Rond-Point de la rue de la Loi, départ à 9 h. 15', précises, Quatre-Bras, Les Grandes Flosses, Welriekende, Sentier de la Sapinière, Groenendael, La Froide Vallée, Fonds Joséphine, Ferme de la Ramée, La Maserine, Lac de Genval (pique-nique) ; Château de Rixensart, Renipont, Bois de Paris, Château de Ficherfont, Haut-Ransbek, Gaillemarde, Les Espinettes, Bruxelles. 60 kms.

Pilote : M. R. Porta.

Jeudi 1^{er} mai 1952. — « Concentration Nationale de la F. B. C. à Audenarde ». — Réunion à 6 h. 15', place de la Duchesse, départ à 6 h. 30', précises, Schepdael, Ninove (repos) ; Ophasselt, Nederbrakel, Audenarde (Permanence « In de Olifant », rue Haute, à 50 mètres de l'Hôtel de Ville) ; à 11 h., visite guidée de l'Hôtel de Ville, à 12 h., pique-nique ; à 14 h., excursion pilotée parmi les coins pittoresques et peu connus des Ardennes flamandes, Schoorisse, La Houppes, Flobecq, Nederbrakel, retour par Ninove, Lennick-Saint-Quentin, Bruxelles. 130 kms.

Pilote : M. J. Mierop.

N. B. — Pour les membres qui désireraient abréger le kilométrage, réunion à 6 h. 30', gare du Midi, départ en chemin de fer pour Sottegem : à vélo, Sottegem, Strypen, Boucle Saint Blaise, Hoorebeke-Sainte-Marie, Audenarde. Jonction et retour avec le groupe ci-dessus.

Pilote : M. R. Porta.

Excursions ajistes

Samedi 5 avril 1952. — Sortie cycliste. — Réunion à 15 h., à La Roue, Mons, Soignies, Le Rœulx, Morlanwelz. Logement à l'A. J. Le lendemain, jonction avec le groupe.

Pilote : M. G. Swaelens.

Samedi 12, dimanche 13 et lundi 14 avril 1952. — Sortie cycliste. — Week-end de Pâques. Réunion le samedi à 15 h., place Général Meiser : Bruxelles, Diest, logement à l'A. J. Le dimanche, excursion et logement à l'A. J. de Diest. Le lundi, retour à Bruxelles.

Pilote : M. R. Hoste.

Dimanche 20 avril 1952. — Sortie pedestre. — Réunion à 10 h., à La Roue, pique-nique avec le Cercle à Gaesbeek.

Pilote : M. G. Swaelens.

Dimanche 27 avril 1952. — Visite de l'Observatoire.

Réunions du mercredi à 20 h. — Mercredi 2 avril 1952 : Loisirs et culture : réunion à 19 h. 45', rue Ernest Allard. Les autres mercredis, réunion à la Cave : chants et jeux.

VOYAGE DE PAQUES

Samedi. — Départ au Pont Teichmann à 8 h., sous la conduite de M. R. Jacobs. Bruxelles, Anvers, Kruisschans (les Ecluses) ; Lillo (visite) ; Berendrecht (Nids de Hérons) ; Zandvliet (Champs de fleurs) ; Ossendrecht, Hoogerheide, Wouwse Plantage (réserve naturelle) ; Bergen-op-Zoom (visite et logement). 100 kms.

Dimanche. — Bergen-op-Zoom, Tholen (visite) ; Sint Maartensdijk, Stavenisse (traversée du bras de mer « Keeten » — 30 minutes) ; Ouwkerk, Zierikzee 32 kms. (pique-nique, visite) ; Haamstede (repos dans les

dunes) ; Renesse (Château) ; Brouwershaven, Zierikzee. 80 kms. Logement.

N. B. — Au cas où la traversée Stavenisse-Ouwkerk ne serait pas possible (renseignements demandés), détour par Anna-Jacoba et Zijpe.

Lundi. — Traversée de l'Escaut Oriental de Zierikzee à Colynsplaet, île de Noord-Beveland 15 kms., traversée du Veergat, de Kamperland à Veere (15 minutes) ; visite de Veere, Vrouwenpolder, Domburg (plage), Westkapelle (digues), Zoutelande, Flessingue. 42 kms. Traversée de l'Escaut occidental de Flessingue à Breskens (20 minutes), Zuidzande, L'Ecluse, Damme, Bruges. 34 kms. Total de la journée 91 kms. Train à Bru-

ges à 20 h. 04', arrivée Bruxelles-midi à 21 h. 14', ou départ à 21 h. 30', arrivée Bruxelles-midi à 22 h. 40'.

Pilote : M. A. Reynaerts.

VARIANTES

1. *Samedi matin.* — Bruxelles-Nord, départ à 10 h. 05', arrivée Anvers à 10 h. 39', jonction à Anvers avec le groupe principal. Pilote : M. A. Reynaerts.

2. *Samedi après-midi.* — Train Bruxelles-Nord à 15 h. 30', arrivée à Anvers à 16 h. 04'. Jonction à Bergen-op-Zoom avec le groupe principal.

Pilote : M. R. De Bock.

3. *Dimanche.* — Train Bruxelles-Nord à 7 h. 30', 7 h. 41', 8 h. Changer à Anvers, arrivée à Essen à 9 h. 12'. Huybergen, Wouwse Plantage, Bergen-op-Zoom, Tholen, Sint-Maartensdijk, Zierikzee. Jonction avec le groupe principal. Pilote : M. R. Porta.

4. *Lundi — A.* — Séparation d'avec le groupe principal à Colijnsplaat. Traversée Kortgene à Wolphaartsdijk, Goes, Jerseke, Traversée Kruijningen à Perkpolder, Hulst, St-Nicolas, Termonde, Bruxelles. 120 kms.

Pilote : M. Merop.

B. — A vélo, Breskens, Ysendijke, Philippine, Sas van Gent, Zelzate, Moerbeke, Lokeren, Termonde, Bruxelles. 100 kms. Total de la journée 157 kms.

Prix de l'hôtel à Zierikzee : 120 francs service compris.

Prix du logement à Bergen-op-Zoom (N. B. L. V.) : 80 francs.

Trajets en chemin de fer : Bruxelles-Anvers : 36 frs ; Bruges-Bruxelles : 79 frs ; Gand-Bruxelles : 48 frs ; Bruxelles-Essen : 63 frs. Plus 15 frs pour vélo.

Les inscriptions sont reçues jusqu'au 30 mars inclus par versement de 200 frs pour les participants logeant à Bergen-op-Zoom et Zierikzee. 120 frs pour les participants logeant à Zierikzee seulement, au compte-chèque n° 14.72.12 du Cercle Pégase. Facilitez-nous la besogne en versant immédiatement.

Les renseignements utiles concernant le logement (Hôtels, N. B. L. V., ou A. J.) et le numéraire à emporter, seront donnés à la séance d'avril.

VISITES DOCUMENTAIRES

Le dimanche 27 avril prochain, nous avons obtenu la visite de l'Observatoire Royal de Belgique. Cette visite est limitée à vingt-cinq personnes. Les inscriptions seront reçues à la réunion mensuelle du lundi 7 avril 1952.

Une seconde visite des installations du Journal « Le Soir », nous a été accordée pour le samedi 17 mai 1952. Pour les inscriptions, s'adresser à M. M. Mansy.

LA CAVE

Un mal qui répand la terreur, mal que le ciel en sa fureur invente pour décimer notre groupe, vient de

s'abattre pour la deuxième fois sur les jeunes Pégaseux.

Après Kamiel, notre « bouffeur de kilomètres », c'est René, notre pilote bien aimé et regretté qui vient de nous être ravi par l'appel aux armes.

C'est avec une certaine émotion que nous voyons disparaître le fondateur et le principal artisan de la cave. Nous lui souhaitons que son terme lui semble court et qu'il nous revienne avec son entrain habituel.

Ses Amis de la Cave.

* * *

Le Comité tient à rendre un hommage tout particulier à René Servais pour le dynamisme et la compréhension qu'il déployait dans l'administration de la Cave. C'est toujours en parfait Pégaseux qu'il a essayé d'inculquer à ses amis le véritable esprit Pégase qui maintient notre vieux cercle en pleine prospérité.

A ses successeurs, nos amis Roger Hoste et Guy Swaelens, nous souhaitons une cordiale bienvenue à la direction du groupe de notre jeunesse, et nous les assurons qu'ils trouveront en nous, le soutien moral dont ils ont besoin pour assurer pareille succession.

Certes, conduire une jeunesse, pleine de fougue et d'entrain, n'est pas chose facile, mais, connaissant l'esprit sportif qui anime nos deux amis, nous sommes certains de les voir réussir dans la tâche qu'ils s'imposent.

Le Comité.

ÉCHOS

CARNET ROSE. — Monsieur et Madame André Meunier nous font part de la naissance d'un fils « Gérard », nous leur présentons nos plus vives félicitations et formons nos meilleurs vœux pour le bébé.

— François-Jean Lauwers a la grande joie de vous annoncer la naissance de son petit frère « Walter ». Nous le félicitons vivement ainsi que ses parents et sommes persuadés qu'un jour Pégase aura deux fervents de plus.

CARNET BLANC. — Nos amis Andrée Rottiers et Roger Mignolet se sont fiancés le samedi 22 mars dernier. Nous leur envoyons nos vœux les plus vifs de joie et de bonheur.

POUR NOTRE FORET MENACÉE. — Vous payez bien cher quelques minutes de spectacle passager. Pourquoi ne pas vous réserver, moins cher, un spectacle permanent ?

Souscrivez au Fonds spécial de Défense de la Forêt de Soignes ou faites-vous

MEMBRE DE LA LIGUE DE SES AMIS

Cotisations : Effectifs : 100 frs ; Adhérents : 50 frs. Nombreux avantages.